
         Protokoll

der erweiterten Vorstandssitzung des TuS Spenge e.V. am 
9.4.2018 im Besprechungsraum der Großturnhalle Spenge

Anwesende:
Anwesenheitsliste ist dem Originalprotokoll als Anlage beigefügt.
Entschuldigt fehlen: Achim Schlüter, Annette Imlau, Manfred Mahne und Frank 
Kern
Unentschuldigt fehlen:  Andreas Wölker vertreten durch Michael Meinhardt, 
Steffi Kieckhöfel vertreten durch Damian Luszczymak

TOP 1:  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Der 1.Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 20.20 Uhr die Sitzung und 
begrüßt alle Anwesenden (siehe Anwesenheitsliste).

TOP 2:  Bericht des Vorsitzenden

Horst Brinkmann berichtet über die Aktivitäten, an denen Vorstandsmitglieder 
nach der erweiterten Vorstandssitzung am 27.11.2017 teilgenommen haben.

-Am 26.1.2018 nahm Horst Brinkmann an der Mitgliederversammlung des 
Stadtsportverbandes Spenge teil.

-Am 2.2.2018 nahm Horst Brinkmann an der JHV der Tennisabteilung teil.

-Am 7.2.2018 nahmen Andreas Lüdeking und Frank Niedertubbesing an dem 
Seminar des Kreissportbundes „Brennpunkte des Vereinsrechts: Daten-Bilder-
Internet“ teil.

Anschließend geht Horst Brinkmann noch kurz auf die bevorstehende 
Jahreshauptversammlung ein.

TOP 3:  Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung und mögliche 
Erhöhung der monatlichen Vereinsbeiträge

Horst Brinkmann geht einleitend auf den Kassenbericht von Achim Schlüter ein.

Wie wir von Achim Schlüter in der JHV erfahren werden, betrug der 
halbjährliche Einzug in 2011 noch 25.150,00 € und liegt jetzt am 1.1.2018 nur 
noch bei 20.750,00 €.

Der demographische Wandel und der damit verbundene Mitgliederrückgang 
sind sicherlich der Hauptgrund für diesen Beitragsrückgang.



Ein weiteres Problem ist das Lastschriftverfahren. Lastschriften bis zu ca. 
2.000,00 € halbjährlich werden nicht eingelöst.

Ein weiterer Grund, der für eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge spricht, sind die 
höheren Kosten durch erfolgreiche Abteilungen. Sehr erfolgreich ist die 
Faustballabteilung (zahlreiche Teilnahmen an Deutschen 
Jugendmeisterschaften und Aufstiege von Seniorenmannschaften)

Auch die Jugendhandballmannschaften der JSG spielen mittlerweile in 
Spielklassen des Handballverbandes Westfalen (weitere Fahrten, höhere 
Spielbeiträge und höhere Schiedsrichterkosten).

Auch sollte der Verein Wert darauf legen, dass eine ausreichende Rücklage 
vorhanden ist. Es ist z.B. absehbar, dass der TuS in naher Zukunft einen neuen 
Vereinsbulli benötigt.

In der letzten erweiterten Vorstandssitzung wurde eingehend über eine 
moderate Beitrags- erhöhung diskutiert. Ausdrücklich wurde auch noch einmal 
betont, dass die vorgeschlagenen Erhöhungen noch unter den Beiträgen von 
Nachbarvereinen und erheblich unter denen von Sportstudios liegen.

Auch soll nicht unerwähnt bleiben, dass die letzte Beitragserhöhung schon 
lange zurückliegt. Bei der Euro-Umstellung Anfang 2002 wurde der Beitrag von 
10,00 DM/ 5,11 € auf 6,00 € erhöht.

Einstimmig wurden in der Sitzung am 27.11.2018 folgende Erhöhungen 
vorgeschlagen:

Kinder bis 14 Jahre +50 Cent/mtl. = 3,50 €

Jugendliche von 
15 bis 18 Jahre  +50 Cent/mtl. = 4,50 €

Erwachsene 
ab 19 Jahre   +2,00 €/mtl.  = 8,00 €

Schüler u. Studenten +0,50 Cent/mtl. = 4,50 € 
bei Vorlage des Schüler-/Studentenausweises

Familienbeitrag +2,00 €/mtl.   = 12,00 €

Die bisher beitragsfreien Senioren ab dem 75ten Lebensjahr sollen einen 
Senioren- u. Förderbeitrag von 4,50 €/mtl. für die Solidargemeinschaft zahlen.

Während der anschließenden kurzen Diskussion, in der von Astrid Henning 
auch noch einmal das Problem der Lastschriften angesprochen wurde, wird 



abschließend einstimmig beschlossen, den Mitgliedern der JHV am 13.4.2018 
die vorgenannten Erhöhungen ab 1.7.2018 vorzuschlagen.

TOP 4:  Bericht über den Stand der Vorbereitungen für eine 
Jugendveranstaltung im Jahr 2018

Dinah Liebold u. Lisa Marie Niermann berichten kurz über den Stand der 
Vorbereitungen (Sommerfest / Freibad / mit Eltern / Spielmobil). Kurzfristig 
sollen die Jugendwarte/innen der Abteilungen zu einem Gedankenaustausch 
eingeladen werden.

Andreas Lüdeking weist daraufhin, dass die JSG-Abschlussfeier im Freibad 
Spenge am 7.7.2018 stattfindet.

TOP 5:  Bericht über die Mitgliederversammlung des Stadtsportverbandes 
Spenge

Horst Brinkmann berichtet, dass die Mitgliederversammlung am 26.1.2018 
stattgefunden hat. Der alte Vorstand wurde wiedergewählt. 

Die Sportlerehrung findet am 13.4.2018 zeitgleich mit  unserer JHV statt.

TOP 6:  Aktualisierung des Hallenbelegungsplanes nach Fertigstellung der 
Sporthalle Holzwiese 2

Horst Brinkmann teilt mit, dass der reguläre Belegungsplan ab Mai wieder in 
Kraft gesetzt werden soll.

Bei Andreas Weike vom Stadtsportverband soll der aktuelle Plan angefordert 
werden.

Danach soll eine Sitzung aller Abteilungen, die die Hallen nutzen, stattfinden.

Schon jetzt kann gesagt werden, dass der TuS alle Zeiten benötigt, die er 
bisher hatte (Ausnahme: Badmintonzeit, freitags, Holzwiese 2, 19-20.30 Uhr).

TOP 7:  Teilnahme am Widufix-Lauf 2018

In diesem Jahr findet der Widufix-Lauf am 2. September in Hiddenhausen statt.

Es sollen wieder sehr viele TuS-Mitglieder teilnehmen. Die Startgebühr 
übernimmt –wie in allen Vorjahren- der Verein.



Anmeldungen mit Namensliste und T-Shirt-Größe bitte bis Anfang August an 
Horst Brinkmann.

TOP 8:  Berichte aus den Abteilungen

Für die Badmintonabteilung führt Damian Luszczymak aus, dass es keinen 
Meisterschaftsbetrieb mehr gibt. Es handelt sich somit lediglich noch um eine 
„Hobbyabteilung“. Jedoch mit erhöhtem Zuspruch im Jugendbereich.

Alle anderen Abteilungen geben positive Berichte ab.

TOP 9:  Verschiedenes

-Horst Brinkmann weist auf den „Wegweiser für Seniorinnen und Senioren in 
Spenge /  Neuauflage für 2018“ hin. Dieser Wegweiser soll seitens der Stadt 
neu aufgelegt werden.

-Positiv bewertet wird, dass Irina Gärtner jetzt den „Bulliplan“ erstellt. Dadurch 
soll es nicht zu Überschneidungen kommen.

-Irina Gärtner wird jetzt einen Kriechtunnel für ca. 80,00 € bestellen.

-Andreas Lüdeking berichtet auf Wunsch von Thomas Hemminghaus über das 
Seminar des Kreissportbundes „Brennpunkte des Vereinsrechts: Daten-Bilder-
Internet“ und erläutert Beispiele bzw. Probleme, die bei der Veröffentlichung 
von Bildern auftreten können.

Horst Brinkmann schließt um 21.30 Uhr die Sitzung.

Spenge, den 11.4.2018

gez. Horst Brinkmann

1.Vorsitzender TuS Spenge


